



Morena y oposición arrinconan a Monreal

Presionan al líder de los senadores morenistas para que defina su postura respecto al plan B de la [reforma electoral](#); él descarta *fast track* y dice que es inviable la propuesta sin tocar la Constitución

VÍCTOR GAMBOA Y LUIS
CARLOS RODRÍGUEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Senadores de oposición presionaron al coordinador de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, para que vote en contra del plan B de la [reforma electoral](#) del presidente Andrés Manuel López Obrador, en congruencia con el discurso que ha enarbolado. Señalaron que es tiempo de definiciones y no se puede soslayar, ya que está de por medio la viabili-

dad democrática del país.

Por su parte, el vocero de los senadores morenistas, César Cravioto, afirmó que la minuta electoral debe estar aprobada la próxima semana y urgió a los legisladores de su partido y del PT, Verde y PES a votar a favor del proyecto presidencial.

Monreal descartó que haya *fast track* para aprobar la reforma, pero no quiso adelantar el sentido de su voto. Recalcó que existe una "mayoría aplastante",

si no es que unánime en su bancada, para respaldar la propuesta de López Obrador y mantiene su opinión de que es inviable una reforma electoral sin tocar la Constitución Política.

Se prevé que el dictamen sea avalado en las comisiones de Justicia y Estudios Legislativos el próximo lunes y llevado al pleno esa misma semana.

En la Cámara de Diputados, PAN, PRD, PRI y MC alistan una controversia constitucional.

**RICARDO MONREAL**
Senador de Morena

**"En la fracción no aceptamos presiones de ningún tipo (...)
En la mayoría de leyes y reformas casi siempre modificamos"**

"Reforma electoral, inviable sin tocar la Constitución"

Monreal Ávila afirma que el **Senado descarta el fast track para procesar la minuta de leyes secundarias en materia electoral**; comisiones determinarán los **tiempos**, advierte

**VÍCTOR GAMBOA Y
LUIS CARLOS RODRÍGUEZ**
—nacton@eluniversal.com.mx

Tras advertir que le preocupan algunos de los cambios aprobados en la Cámara de Diputados, el coordinador de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, afirmó que en el Senado está descartada la vía del *fast track* para procesar la minuta de **reforma** a las **leyes secundarias en materia electoral**, aunque reconoció que serán las comisiones las que, con plena libertad, determinen los **tiempos** y ritmos de la discusión.

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) subrayó que en la deliberación de esa **reforma**, la Cámara Alta "actuará con serenidad y buen juicio, será una discusión racional e inteligente. Vamos a cuidar el procedimiento legal, ordinario, no habrá atropellamiento. No habrá vía rápida, que se dispense o se abrevie, o se evite el procedimiento ordinario. Va-

mos a hacerlo con mucho cuidado y respeto a nuestra investidura y órgano colegiado".

Reconoció que hay presiones internas y "de afuera" para que se dé celeridad a la aprobación de la **reforma**, pero dijo que eso es normal: "De legisladores, algunos, o de afuera, que quisieran que fuera muy rápido".

¿Del Ejecutivo? —se preguntó. "No, no. El Ejecutivo nos respeta mucho y nosotros respetamos al Ejecutivo", respondió y agregó que incluso se le podrían hacer cambios a la minuta.

"Déjeme decirle que nosotros en la fracción no aceptamos presiones de ningún tipo y no podría adelantar visperas, pero usted es testigo de que en la mayoría de **leyes** y de **reformas** que provienen de la colegisladora, casi siempre modificamos.

"No sé si ahora será el caso, pero lo que le digo es que hay libertad de los senadores para hacerlo y para que el pleno resuel-

va. No hay ningún tipo de presión en contra de ellos y aún cuando hubiera las vamos a superar. Vamos a hacer nuestro trabajo con responsabilidad y con seriedad", apuntó.

Monreal Ávila no quiso adelantar el sentido de su voto, pero recalcó que una "mayoría aplastante", si no es que unánime, dentro de su bancada, respalda la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador.

En lo personal, señaló que mantiene la opinión que externó el pasado 15 de noviembre, cuando declaró que es inviable una **reforma electoral** sin tocar la Constitución Política.

Expuso que tiene que analizar a fondo cada uno de los 450 artículos modificados, "pero sigo pensando igual, no cambio, nunca he cambiado y cuando se trata de **materia** constitucional, yo sostengo que hay que modificar primero la Constitución".

Detalló que en una primera revisión que hizo al dictamen, le preocupan "la desaparición de las Juntas Ejecutivas Distritales, el titular del Órgano Interno de Control, la propuesta de que los legisladores federales que buscan ser electos al cargo soliciten licencia a partir del inicio de la campaña, lo del periodo de veda, también algunos temas como el **Sistema Nacional Electoral**, la naturaleza del propio instituto, y la estructura orgánica del INE.

"Todo esto es parte de lo que tenemos que revisar sin precipitación, y lo estoy haciendo con mucho cuidado, y cada senador lo hará con cuidado; no puedo adelantar nada. Sería irresponsable de mi parte pero ni todo es negro ni todo es blanco, yo creo que hay elementos dentro de los 450 artículos que están propuestos a modificar que son avances y que en esa virtud los habremos de valorar con toda objetividad, sin ningún prejuicio", dijo. ●



PROMETEN ANÁLISIS A CONCIENCIA

La Cámara Alta culará el procedimiento legal en el proyecto electoral; no habrá atropellamiento, adelantan



El senador Ricardo Monreal señala que la Cámara Alta se tomará su tiempo para analizar los cambios a las leyes secundarias en el INE. En la imagen lo acompaña la legisladora Maribel Villegas durante la conferencia de prensa.

RICARDO MONREAL
Presidente de la Jucopo

"No habrá vía rápida, que se dispense o se abrevie, o se evite el procedimiento ordinario. Vamos a hacerlo con mucho cuidado y respeto"

"Nosotros en la fracción no aceptamos presiones de ningún tipo y no podría adelantar vísperas, pero usted es testigo de que en la mayoría de leyes casi siempre modificamos"

450

ARTÍCULOS

modificados tendrán que analizar a fondo en el Senado.

15

DE NOVIEMBRE

Monreal declaró que es inviable una reforma.